
MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
    SECRETARIA MUNICIPAL 
*********************************** 
 

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA Nº 032/2008 
 

En Quillón a   veinticuatro días del mes de Noviembre del año dos mil 
ocho, y siendo las 16:10 horas, se da inicio a la sesión ordinaria de 
Concejo Municipal, acordada por los Señores Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

• SR.  GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
• SR. DOMINGO SAGREDO VIDAL 
• SR. CARLOS ITURRA VALENZUELA 
• SR. JORGE MUÑOZ ALVAREZ 
• SR. JAIME GUZMAN NOVA 

 
Preside la sesión Don GABRIEL NAVARRETE ANABALON, Concejal mas 
votado, estando presente el Sr. Alcalde (S) Don Mauricio Rojas Román, 
Ministro de Fe y Secretario de Actas el Señor Jorge Aguilera Fierro, 
Secretario Municipal (S), Comprobada la asistencia de quórum se da a 
conocer la tabla a tratar: 
 
TABLA: 

 Aprobación Acta Sesión Ordinaria Nº 31 /2008 
 Correspondencia, Recibida – Despachada  
 Cuenta del Sr. Presidente 
 Asuntos Varios e Incidentes 

 
 
APROBACION ACTA ANTERIOR 
 
El Acta anterior es aprobada sin objeciones. 
 
CORRESPONDENCIA: RECIBIDA – DESPACHADA 
 
Correspondencia Recibida :  

- Solicitud de audiencia de AFE. 
- Solicitud de subvención del Club Deportivo Cerro Negro. 

 
Correspondencia Despachada: 

- Oficio a control, Secplán y DOM de Secretaría Municipal. 
 

 
 



 

 

2

2

CUENTA  DEL SEÑOR PRESIDENTE 
 
Se informa de reunión de los Sres. Concejales electos, para el jueves 27 del 
presente a las 16:00 horas, en conjunto con los concejales electos de 
Ránquil. Dicha reunión será con funcionarios de Conama y en ella se 
tratará el tema de recolección de residuos sólidos. 
Se da a conocer el programa del día 06.12.08 con motivo de la ceremonia 
de cambio de mando del municipio. 
 
El concejal Jorge Muñoz da a conocer el resultado de la reunión con 
funcionarios de vialidad, donde entre otros temas se trató la desviación de 
dineros asignados a la comuna. De este tema no hubo mayor 
pronunciamiento de los funcionarios de vialidad, pero se concluye que el 
presupuesto para mantención de los caminos de la comuna asciende a la 
suma de 1.650 millones al año y de los cuales se habría gastado  900 
millones. 
 
El Sr. Navarrete dice que hay celo en la entrega de información y solicita se 
oficie a la Dirección Provincial y Regional de vialidad, solicitando se 
informe de los montos asignados, labores a efectuar, kilómetros a 
mantener, desviación de recursos etc. 
 
El Sr. Iturra apoya la iniciativa y le preocupa el tipo de mantención que se 
hace a los caminos. 
 
El Sr. Sagredo se suma a lo opinado por los concejales Sr. Muñoz, Sr. 
Navarrete y Sr. Iturra. 
 
Se presentan modificaciones al presupuesto 2008, por parte del DAEM y 
de Salud, que se adjuntan. 
 
Participan de la reunión el Sr. Eduardo Parada jefe de finanzas del DAEM 
y el Sr. Jorge Ortiz jefe de finanzas de Salud, quienes exponen sobre las 
modificaciones presentadas. Se hacen las consultas que corresponden y 
son aprobadas por unanimidad. 
 
El Sr. Navarrete solicita se informe de la muerte ocurrida a una persona, 
durante los días de paro de los funcionarios municipales, área Salud. 
 
Se propone coordinar una reunión entre el DAEM y los dirigentes de AFE 
para estudiar la solicitud presentada por estos últimos. 
 
 
 
 
 
ASUNTOS VARIOS: 
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El Sr. Sagredo solicita se envíe oficio a Secplán, haciendo ver el mal estado 
de algunas zarpas y veredas del sector norte, antes que la empresa 
encargada de efectuar dichos trabajos se retire. 
 
Se refiere a las reuniones del concejo para analizar y aprobar el 
presupuesto año 2009 del municipio y de los servicios incorporados. Se 
lleva a votación y por unanimidad se acuerda efectuar las siguientes 
reuniones:  
 
Lunes 01.12.08 a las 15:00 hrs. presupuesto Municipal. 
Martes 02.12.08 a las 15:00 hrs. presupuesto DAEM. 
Jueves 04.12.08 a las 14:30 hrs. presupuesto Salud y Cementerios. 
 
El Sr. Muñoz, dice que se debe solicitar en forma urgente, una reunión con 
funcionarios de Forestal Celco, para agilizar el ofrecimiento del matapolvo 
para los caminos y para hacerles ver la preocupación del concejo, de la 
municipalidad y los vecinos afectados por el polvo. 
 
También se refiere al ofrecimiento del municipio de aportar maestros para 
el traslado de la casa de bote de la asociación de canotaje. 
 
Dice que se puede ver un terreno, para darlo en comodato a la Iglesia 
Evangélica, ya que hay un dictamen de la contraloría que permite dicha 
operación. 
 
Se refiere al no cumplimiento del pasado de máquina motoniveladora en el 
camino de Peñablanca por falla mecánica de dicha máquina. 
 
Por último se refiere a la restricción del uso de Internet en el municipio. 
 
El Sr. Rojas hace ver los motivos de dicha decisión, que esta basada por el 
uso que se daba por parte de algunos funcionarios del municipio, pero que 
en ningún caso se restringió para todos los asuntos que con motivo de 
efectuar una buena gestión sean necesarios. 
 
El Sr. Navarrete solicita agilizar el trámite de ofrecimiento de terrenos en el 
sector de Peñablanca para el municipio. Se contesta que esta en manos del 
abogado para su estudio. 
 
Solicita reiterar calendarización en el uso de la motoniveladora. 
 
Por último se refiere al ofrecimiento por parte del municipio, para dotar de 
luz eléctrica a la sede de la Población Tennessee y dice que se pudiera 
instalar un medidor remarcador en dicha sede. 
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El Sr. Iturra se refiere a la solicitud del Club Deportivo Cerro Negro, por 
otorgamiento de subvención para el año 2009. Se le contesta que esta 
incluido en el presupuesto municipal 2009. 
 
Sobre construcción de una pasarela pavimentada en el Cecof de El Casino, 
se le contesta que se dieron las instrucciones a la D.O.M. para su 
construcción. 
 
Se refiere a un toldo en el cementerio de Cerro Negro. Se le contesta que se 
instruyó al Departamento de Salud para ver la posibilidad de dicha 
construcción. 
 
Dice que se debiera estudiar la posibilidad de instalar luz eléctrica en el 
mismo cementerio y que los usuarios cancelaran el consumo. 
 
Se refiere a la construcción de una torre y un estanque en el mismo 
cementerio para dotarlo de agua. Esta construido. 
 
Dice que se debe cerrar con pandereta los cementerios, situación que no 
ocurre en los cementerios de la comuna. 
 
También dice que la separación en la construcción de las bóvedas debe ser 
mayor en dicho cementerio. 
 
Se refiere a lo mal cuidado que se encuentra el cementerio viejo de Cerro 
Negro. 
 
Relacionado con estos y otros temas se debiera fijar fechas para su 
ejecución. 
 
Solicita oficiar a la D.O.M. para que presente un informe Técnico de los 
APR de la Quebrada y Manque Norte, donde se le habrían cancelado al 
contratista la suma de 23 millones de pesos. 
 
Por último se refiere a la compra del terreno que usaba el vertedero, ya que 
esta operación debiera estar terminada. Se le contesta que hay una falta 
de comunicación entre el vendedor y su abogado. De igual forma se 
debiera agilizar dicho trámite por parte del municipio. 
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RESUMEN DE ACUERDOS: 
 
 
Oficiar a la Dirección Provincial y Regional de vialidad por el tema de 
mantención de caminos de la comuna. 
 
Aprobación de las modificaciones del presupuesto 2008 del DAEM y Salud. 
 
Realización de reuniones de concejo los días 1, 2 y 4 de Diciembre para 
análisis y aprobación del presupuesto año 2009. 
 
Sin otro asunto que tratar se cierra la sesión a las 18:20 horas 
 
 
 
 
 
                GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
                                                                         CONCEJAL 
 
 
JORGE AGUILERA FIERRO 
SECRETARIO DE ACTAS – CONCEJO MUNICIPAL 
I. MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
GNA/JAF/ovg.- 


